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Anwesend:  
 

 Ausschussmitglieder 
Dufhues, Hannelore  
Eisenhuth, Hans-Heinrich Vertretung für Herrn Herbert Dominitzki 
Gerwing, Theresia  
Hein-Kötter, Dorothea  
Holz, Günter  
Luster-Haggeney, Rudolf  
Möllmann, Rolf Vertetung für Herrn Marx 
Ostermann, Norbert  
Samson, Bernhardine  
Wagner, Natalie  
Wiese, Hans-Jürgen  
Wilinski-Röhr, Gabriela  

 stellv. Ausschussmitglieder 
Busse, Wigand  
Kreft, Peter Vertretung für Herrn Josef Krause 
Stöppel, Gregor Vertretung für Herrn Rudolf Henschen 
Tegelkämper, Paul Vertretung für Frau Susanne Festge 

 von der Verwaltung 
Börger, Heinz Dr.  
Borgstedt, Hendrik  
Fernkorn, Ronald  
Gottwald, Elisabeth  
Lebek, Anika  
Löckmann, Christel  

 Gäste 
Rehbock, Ulrich  
Schäper, Bernd  
Wekeiser, Erwin  
Wille, Marie-Luise  
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Es fehlten entschuldigt: 
 

 Ausschussmitglieder 
Bas, Ali  
Behring, Herwig  
Dominitzki, Herbert  
Festge, Susanne  
Henschen, Richard  
Krause, Josef  
Marx, Burkhard  

 Gäste 
Bornschier, Marion  
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 I. Öffentlicher Teil 
 
Frau Dufhues eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Sport um 
15.00 Uhr. Sie begrüßt die Anwesenden, besonders die Gäste, Frau Lebek und 
Herrn Borgstedt sowie  die Vertreter der Presse. 
 
Sie bedankt sich bei Herrn Wekeiser für die gastliche Aufnahme im Berufskolleg Be-
ckum. 
  
 

 
 
 1. Umsetzung des Integrationsberichtes für den Kreis Waren-

dorf 
055/2011 

 
 
Frau Lebek und Herr Fernkorn berichten auf der Grundlage der Tabelle, die den Er-
läuterungen zum Tagesordnungspunkt beigefügt war, über die Umsetzung des Integ-
rationsberichtes. Vor fast genau einem Jahr sei der Integrationsbericht in den Aus-
schüssen beraten worden. Die Maßnahmen mit hoher Priorität seien umgesetzt bzw. 
angestoßen worden. Abwechselnd erläutern Frau Lebek und Herr Fernkorn den 
Stand der Maßnahmen, für die das Schul-, Kultur- und Sportamt zuständig ist. 
 
Im Rahmen des unter Punkt 7 genannten "Mercator-Projekt" unterrichten, so Frau 
Lebek, derzeit 13 Lehrer insgesamt 68 Schüler in 11 Fördergruppen.   
 
Frau Lebek erklärt weiterhin, dass sie zu dem unter Punkt 8 genannten neuen Pro-
jekt "Sprachschätze" in der nächsten Sitzung des Ausschusses ausführlich berichten 
werde. 
 
Zu dem unter Punkt 28 erwähnten Lernpartnerschaften gibt Herr Busse zu beden-
ken, dass bei der Umsetzung die Betriebe oftmals überfordert seien. 
Herr Möllmann entgegnet, dass die Internetplattform "Telgter Modell" eine hervorra-
gende Hilfe sei. Ohne viel Aufwand werde so jedem Betrieb ermöglicht, Prakti-
kumsplätze anzubieten. 
 
 
Herr Dr. Börger lobt nach Beendigung der Ausführungen durch Frau Lebek und 
Herrn Fernkorn die bislang geleistete Arbeit und hebt hervor, dass in dieser kurzen 
Zeit bereits viel erreicht worden sei.  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:      
 
Zur Kenntnis genommen. 
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 2. Vorstellung des Projekts "ILJA - Integration lernbehinderter 

Jugendlicher in Ausbildung" 
081/2011 

 
 
Anhand einer PowerPoint-Präsentation, die als Anlage 1 dieser Niederschrift beige-
fügt ist, berichtet Frau Lebek über das Projekt ILJA. 
Ziel des Projekts sei es, dass alle Schülerinnen und Schüler mit Lernbehinderung 
durch eine individuelle Förderung ihre Ausbildungsreife verbessern sollten.  
 
Anschließend ergänzt Herr Wekeiser aus Sicht einer teilnehmenden Schule seine 
Erfahrungen mit Schülern von Förderschulen. Hierbei betont er, dass es besonders 
wichtig sei, für jeden einzelnen Schüler die richtige Förderung zu finden. Daher sei 
die Umsetzung von ILJA und im Besonderen der Einsatz von Paten so wichtig, damit 
eine enge Zusammenarbeit mit allen beteiligten Stellen gewährleistet sei. 
  
 
 
Abstimmungsergebnis:   
 
Zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
 
 3. Antrag der FWG-Fraktion "Schulentwicklung im Kreis Wa-

rendorf" 
082/2011 

 
 
Herr Stöppel führt zum Antrag der FWG-Fraktion ergänzend aus, dass Ergebnisse 
aus der von Herrn Bürgermeister Dr. Strothmann ins Leben gerufenen Arbeitsgruppe 
den Ausschussmitgliedern bislang nicht vorlägen. 
 
Herr Fernkorn erklärt, dass in der angesprochenen Arbeitsgruppe lediglich eine Ist-
Erhebung der Schülerzahlen vorgenommen worden sei. Entsprechendes Zahlenma-
terial werde der Niederschrift der Sitzung beigefügt. (sh. Anlage 2) 
 
Herr Dr. Börger berichtet, dass der Kreis den Städten und Gemeinden angeboten 
habe, den Schulentwicklungsprozess zu begleiten bzw. zu moderieren, das Angebot 
jedoch bislang nicht in Anspruch genommen worden sei.  
 
Mitglieder aller Fraktionen bedauern die Tatsache, dass die aktuelle Schulentwick-
lungsplanung auch im Kreis Warendorf in großen Teilen unkoordiniert und von Kon-
kurrenz geprägt ablaufe. Auf der anderen Seite bestehe aber die Einsicht darin, dass 
der Kreis sich mangels gesetzlicher Grundlagen nicht in die Belange der Städte und 
Gemeinden als Schulträger einmischen könne, wenn dies nicht gewünscht werde.  
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Zudem seien in Bezug auf die Einrichtung neuer Schulformen auch gesetzliche Re-
gelungen des Landes abzuwarten. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:   

 
Zur Kenntnis genommen.    
 
 
 
 
 4. Schule als Lebensraum - Umbau und Gestaltungsmaßnah-

men am gemeinsamen Schulstandort des Berufskollegs Be-
ckum und der Regenbogenschule Beckum 

083/2011 

 
 
Zunächst berichtet Herr Wekeiser aus pädagogischer Sicht über den Schulalltag und 
die Beweggründe für die Umbaumaßnahmen am Berufskolleg Beckum. Anschlie-
ßend erläutert Herr Borgstedt bei einem kleinen Rundgang die Maßnahmen aus bau-
fachlicher Sicht. 
  
 
 
 Abstimmungsergebnis:   

 
Zur Kenntnis genommen.  
 
 
 
 
 
 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden beendet Frau Dufhues die Sitzung um 17.40 
Uhr.  
 
 
 
 
 
Hannelore Dufhues 
Stellv. Vorsitzende 

Dr. Heinz Börger 
Schriftführer 

 
 

 
 
 


